

Fecha 21.02.2023	Sección Economía	Página 7
---------------------	---------------------	-------------

AFIRMAN EXPERTOS

EU está listo para disputa por maíz trans en T-MEC

JASSIEL VALDELAMAR
jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

El gobierno de Estados Unidos tiene las evidencias y los mecanismos para iniciar inmediatamente una disputa formal contra México bajo el T-MEC, aseguró la exrepresentante Comercial de Estados Unidos para Asuntos Agrícolas Exteriores, Sharon Bomer Lauritsen.

De acuerdo con declaraciones a medios locales, la exfuncionaria señaló que hay una disposición especial en el T-MEC diseñada para abordar los desacuerdos más rápido que antes, por lo que se puede pedir el inicio de las consultas técnicas en cualquier momento.

“Estados Unidos ya tiene el razonamiento científico de México para la prohibición del maíz genéticamente modificado”, dijo Lauritsen haciendo referencia a la modificación que hizo el gobierno mexicano el 13 de febrero a su decreto para eliminar gradualmente las importaciones de maíz transgénico. “Estados

Unidos solicitará consultas técnicas”.

Quien fuera exnegociadora del T-MEC, aseguró que en todo caso tomará tiempo abordar la prohibición del maíz transgénico de México a través del proceso de las consultas, pues hay un periodo de hasta 180 días a partir de esa solicitud en el que las dos partes se sentarían y tratarían de llegar a una resolución.

Por su parte, John Beghin, profesor del Instituto Clayton de Comercio Internacional y Finanzas de la Universidad de Nebraska, advirtió que EU tiene argumentos razonables si presenta una disputa en el T-MEC, pues México rechazó 14 solicitudes o nuevos rasgos sin explicación o evaluación de riesgos, lo cual es una violación flagrante de los capítulos del tratado.

El experto señaló que México debe ir al panel, pero aseguró que el proceso de disputa no es simple, pues en caso de que se solicite el establecimiento de un panel, éste tiene que evaluar, y

luego hay un proceso de apelación, lo que podría llevar años.

“Si se autoriza el decreto, podría perturbar los mercados mundiales durante varios años. Hay solo unos pocos jugadores que pueden proporcionar ese tipo de volumen de importación a México”, precisó.

FOCOS

Discrepa. El secretario de Agricultura de Estados Unidos, Tom Vilsack, dijo que su gobierno está “decepcionado” por el Decreto de México y que su oficina está revisando “cuidadosamente” el texto para asegurar que el comercio sea en base a ciencia.

Exhortan legisladores. Legisladores de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, pidieron iniciar una disputa formal bajo el T-MEC contra México.

Mercado importante. México compra 17 millones de toneladas al año de maíz genéticamente modificado, según Economía.

26 77

POR CIENTO
De las exportaciones de maíz amarillo desde EU son hacia México.

POR CIENTO
De los envíos del grano desde Ilinois son hacia México, y 66% desde Iowa.

